
 

 

校庭のメタセコイアも黄色く色づき、あとは落葉を待つばかりとなりました。 

少し前までは、風邪をひいている子が何人かいましたが、持ち直し、今は欠席はほとんどいま

せん。この調子で今年の冬を乗り切ってほしいものです。また、インフルエンザの流行があるの

でしょうか。ご家庭でも、うがい・手洗いの声掛けをお願いします。 

 

 １１月１０日土曜日に毎年恒例の秋風音楽会がありました。どの学年もこの日のために、一生

懸命練習を重ねてきたので、その成果が実り大成功だったと思います。たくさんの保護者の方・

地域の皆様にご鑑賞をいただき、本当にありがとうございました。 

また、６年生は１１月１７日土曜日に四日市市文化会館にて、「鈴鹿雷神中央太鼓」を披露し

ました。秋風音楽会バージョンを少し短くした構成で、より迫力が増し、音も大きかったような

気がします。繰り返し練習した「強弱」も効いていました。観客席で聴かせてもらった私の胸に、

６年生の子どもたち一人ひと

りの、気迫と楽しさが伝わって

きて感動しました。終わった後、

子どもたちの表情は「やりきっ

た」という思いがみなぎってい

ました。ホールに聴きに来てい

ただきました保護者の皆様、あ

りがとうございました。 

これで大きな行事も一段落で

すが、２学期のまとめに向けて、

それぞれの学年でしっかり取り組んでいきたいと思っています。 

 

 

１１月１５日木曜日に「不審者対応訓練」を行いました。 

ここのところ、身近で、物騒な事件が続いています。それに伴い、保護者・地域の皆様には子

どもたちの登下校の見守りを重ねてお願いをしているところです。ご協力ありがとうございます。  

学校とはいえど、完璧に安全とは限りません。２００１年６月８日大阪の池田小学校で起こっ

た痛ましい事件からずいぶん経ちましたが、学校へ不審者が侵入してきたらどうやって子どもた

ちを守るかについて、職員で話し合いました。この日に行った訓練をもとに、さらに話し合いを

重ね、様々な場合を想定しながら、子どもたちを守るために、継続的に訓練を実施していきたい

と思います。また、警察と連携をした訓練も考えていきたいと思います。保護者・地域の皆様に

おかれましては、今後も、登下校時、放課後の子どもたちの見守りを、どうぞよろしくお願いし

ます。 
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本校の学校づくりビジョンにも掲げてありますが、「確かな学力の定着」のための基礎学力向

への取り組みの一つとして、「家庭学習の充実」を挙げています。 

学年に応じて、毎日、家庭学習（宿題）を出していますが、これは教師側が子どもたちに着け

たい力を考えて出しているものです。それに加えて、子どもたち自らが考えてやってくるのが「自

主勉強」です。基本的には、教師が出した宿題が終わってから、自由な発想で、あるいは計画的

に取り組む宿題です。やらされる宿題とは違う、「自分はこれをやる」という自主的なものです。

各学年に応じてやり方は指導していますが、「自主勉強は宿題（必ずやるべきもの）」であるとい

う意識で、取り組んでほしいと思います。以前にもお伝えしたかとは思いますが、継続的に行え

ば、夏休みの自由研究につながっていくものであり、また、中学校へ進学した後で、テスト期間

中に集中してやるテスト勉強のやり方ではなく、無理なくできるテスト勉強に代わるものとなる

でしょう。高学年になると、自分の１週間を見通して、塾や遊び、買い物など自分の都合を考え

ながら、学習の予定を立てて、自主勉強も行っていけると思います。「早く先生からの宿題を終

えて、自主勉強がやりたい！」という子どもたちに育ってくれることを期待しています。 

友だちはどんな自主勉強をしているのだろう・・・自主勉強のノートを３日間展示し、見合い

っこをしました。興味を持って見ていたと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後期の「図書館まつり」では、読み聞かせ（図書委員や図書館

ボランティアさん・職員）「読書通帳の発行」「どくしょの木」の

取り組みを行っています。読んだ本の名前を書き木にはりつけま

す。期間は１１月２２日までです。どの学年も、いちょうの木を

色づいた葉でいっぱいにしてほしいと思います。「読書の秋」に

ちなみ、ご家庭でも、テレビをしばらく消して、ゲームをやめて、家族で読書の時間を設けてみ

てはどうでしょうか。毎日の忙しい生活の中で、なかなかそのような時間を取るのは難しいかも

しれませんが、低学年なら、交代読みや読み聞かせなど、いろいろと楽しんでみてください。 


